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SON GRATUITOS Y SE LLEVARÁN A CABO DE MANERA VIRTUAL. 

Lanzan cursos para especializarse 
en inteligencia artificial 

0 El Instituto Profesional 
Iplacex lanzó una serie de 
cursos MOOC para especia- 
lizarse en inteligencia arti- 
ficial. Estos son gratuitos y 
cuentan con diferentes ni- 
veles según el conocimien- 
to quesetenga sobre esta 
herramienta, y se pueden 

realizar de manera 100% 

online. 
Enlacategoría de princi- 
piantes se pueden apren- 
deraplicaciones prácticas 
para mejorarla productivi- 
dad. 
Más información hayenel 
sitioweb de Iplacex. O 

  

Elaboran tecnología para crear cam 
eléctricos que se podría aplicar en 

0 La Fundación Ciencia de 
Vida y la compañía Rubisco 
Biotechnology colaboran 
en la primera fase de vali- 
dación de una tecnología 
chilena para crear campos 
eléctricoscon aplicación 
experimental en biología 
celular y molecular. 
La anterior permitiría ge- 
nerar y optimizar estudios 
e innovaciones científicas, 
con potenciales impactos 
enel desarrollo de vacunas, 
la agricultura convencional 
ycelular,la síntesis de pro- 
teínas para la industria ali- 
mentaria y el diseño detra- 
tamientos contra el cáncer. 
En primera instancia sedi- 

lulas 

     
E dl 

señóyse construyó el dis- 
positivo generador de cam- 
pos eléctricos, loque tardó 
cinco años. 
En ese lapso se establecie- 
ron las bases de unsistema 
queentrega un pulso eléc- 
trico dealto voltaje a las cé- 
lulas, lo queserá probado 
ensayos con empresas. O) 
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ELESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD DURARÁ 16 MESES. 

Estudian posibilidad de conectar 
confibra óptica la Antártica 

0 La Subsecretaría de Tele- 
comunicaciones, la Gober- 
nación de la Región de Ma- 
galanes y la CAF anuncia- 
ron queel consorcio inte- 
grado por lasempresas Sa- 
lience y Pioneer desarrolla- 
rá un estudio de prefactibi- 
lidad para habilitarel Cable 

Antártico, que buscará co- 
nectar Chile Continental 
conelterritorio antártico a 
través de fibra óptica. 
Esta iniciativa se realizaría 
através de un cable sub- 
marino y se fijaron 16 me- 
ses para desarrollar el estu- 
dio.   

Joven con parálisis fue 
puntaje nacional y quiere 
estudiar medicina 
Diego Contreras afirma que sueña con “ayudar a reducir las listas de espera. Es 
indignante ver a gente esperando por un número”. 

Matías Gatica Lindsay 
Medios Regionales 

jego Contreras, un jo- 

padece una parálisis 
cerebral con hemiparesi 
quierda, obtuvo puntajena- 
cional en Matemática 1 y 
sueña con estudiar Medici- 
na para ayudar a “reducir 
las listas de espera”. 

Diego, quien es oriundo 
de Chiguayante, en la Re- 
gión del Biobío, donde vive 
con sus padres, fue diagnos- 
ticado de su condición en 
2006 cuando apenas tenía 
dos años. El joven admite 
que “fue complicado. Al 
principio no fue claro el 
diagnóstico y decían queiba 
aseruna tragedia para futu- 
ro, pero mis papás y mi her- 
mano siempre estuvieron 
apañándome y llevándome 
ala Teletón para tener mis 
terapias de rehabilitación”. 

Luego, al ingresaral cole- 
gio. Diegoafirma que pesea 
al diagnóstico inicial y las te- 
rapias, nO tuvo mayores pro- 
blemas de aprendizajey que 
sus únicas dificultades fue- 
ron en educación física debi- 

doalos problemas con el la- 
doizquierdo desu cuerpo. 

Con.eltiempoy pesealas 
dificultades físicas, a Diego 
le nació interés por el tenis 
demesay alos 14 añosentró 

  

CEDIDA, 

  

DIEGO CONTRERAS PASÓ POR LA TELETÓN Y JUEGA TENIS DE MESA. 

auntallerenla Teletónenel 
quesiguió desarrollando sus 
aptitudes para el deporte. 

Ya con miras ala educa- 
ción superior, el joven dijo 
queal salir de cuarto medio 
rindió la PAES (Pruebade Ac- 
ceso a la Educación Supe- 
rior), sin embargo ese año 
decidió tomarseun “año sa- 
báticoy hacer un preuniver- 
sitario para prepararme me- 

jor (..) Me preparé todo el 
año, además delas clases, en 
casa practicaba mucho, ha- 
cíaejercicios y ensayos”. 

ANSIEDAD 

Tras rendir la PAES en di- 
ciembre, Diego reconoce 
queestaba nervioso antes de 
los resultados. “La noche an- 

terior me dolía la guata, te- 
nía ansiedad”, asegura. Sin 

embargo dicequese desper- 
tó y que se dijo: “Yo sé que 
me fue bien”. 

“Abrí el computador y vi 
mis mil puntos en la panta- 

lla. Fue una satisfacción y 
una felicidad muy grande. 
Bajécorriendoa decirlea mi 
mamá que había sacado el 
nacional de matemáticas y 
ella saltaba en una pata”, 
cuenta. 

Luego del momento de 
euforia, el joven realizó las 
postulaciones y contó que 
su primera opción es estu- 
diar medicina en la Univer- 
sidad de Concepción. 

“Es una universidad 
prestigiosa y en mi familia 
han estudiado ahí. Ya hice la 
postulación y ahora espe- 
rar”, confiesa Diego, quien 
reconoce quesu motivación 
para estudiar Medicina en la 
UdeCesayudarareducirlas 
listas de espera. 

“Esindignantever las lis- 
tas y la gente esperando por 
números. Ira sacar hora es 

una cuestión indignante y 

muy angustiante”, se la- 
menta. 

Feliz por su logro Diego 
reflexiona y aconseja: “Lavi- 
da tiene muchas oportuni- 
dades, no se rindan y perse- 
veren. Los sueños se cum- 

plen. Si les gusta algo, sá- 
quense la mugre por lograr- 
lo”.O 

  

Reportan problemas para financiar Ley Ricarte Soto 
Más de dos mil solicitudes 
de nuevas tecnologías sa- 
nitarias se encuentran a la 
espera derevisión para ser 
incluidas en la cobertura 
de la Ley Ricarte Soto (N* 
20.850), un sistema de pro- 
tección financiera para en- 
fermedades de alto costo. 

Según advirtió la Comi- 
sión Ciudadana de Vigilan- 
cia y Control de la Ley Ri- 
carte Soto, en su informe 
para el año 2024, las de- 

mandas de agrupaciones y 
familiares de pacientes pa- 
ra recibir financiamiento 

ponen nuevamente en evi- 
dencia la necesidad de re- 

visar el marco presupues- 

tario de la normativa. 
La directora ejecutiva 

de la instancia, la médica 
Gloria Ramírez, aseguró 
que “estamos en un esce- 
nario donde se debe defi- 

nir un nuevo presupuesto 
para la ley a contar del año 

2028, porque los recursos 
seagotan al año 2027. Esto 
significa que no tenemos 
fondos que permitan au- 
mentar el número de pa- 
cientes, ni tampoco cam- 

biar a tratamientos que 
tengan una mejor eviden- 
cia respecto a lo que se fi- 
nancia hoy. Es el momen- 
to de tomar esas decisio- 
nes”. 

Ramírez manifestó que 
“por razones de agenda 

del Minsal (Ministerio de 
Salud), lamentablemente 
este segundo informe no 
ha podido ser recibido por 
las autoridades”. 

“De alguna forma, aun- 
que hagamos muy buenas 
acotaciones y pongamos el 
mayor de los esfuerzos, 
hay un poco de frustra- 
ción debido a que esto no 
ha contribuido a quese lo- 
gren cosas que beneficien 
alos pacientes”, cerró. O
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